
Seite 1 
 

 

 

 

 

 

 

Newsletter 
 

November, 2019 

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte, 
 

hinter uns liegen die ersten ereignisreichen drei Monate des neuen Schuljahres, die 

geprägt waren von schönen gemeinsamen Erlebnissen, Erfolgen und Veranstaltungen. 

Wir möchten Sie über diese Ereignisse informieren und Ihnen einen kurzen Ausblick 

auf die nächsten vorweihnachtlichen Wochen geben. 

Außerdem möchten wir die Gelegenheit nutzen, uns noch einmal bei den vielen Eltern 

zu bedanken, die uns bei der Entwicklung von Projekten und Ideen unterstützen. 

 

Dankeschön 
 

Ein großes Dankeschön geht an die Eltern, die am ersten Schultag für das Catering der 

Eltern der neuen Fünftklässler gesorgt haben und unsere Mensa wieder in ein einla-

dendes Café verwandelt haben.  

Die Schulshirts und Hoodies sind da. Vielen Dank an Frau Jaunich aus dem Vorstand 

des Fördervereins, die sich wieder um die gesamte Bestellung gekümmert hat. Wir 

möchten an dieser Stelle noch einmal Werbung für die Mitgliedschaft im Förderverein 

machen. Sie finden das Formular für die Mitgliedschaft auf unserer Homepage. Sie un-

terstützen mit Ihrem Beitrag die Arbeit der Schule. So konnten wir dank der Unterstüt-

zung der Eltern aus dem Förderverein iPads und neue Musikinstrumente anschaffen. 

Die Schule erstrahlt wieder in weihnachtlichem Glanz. Vielen Dank an die Eltern, die 

sich jedes Jahr viel Zeit nehmen, die Schule weihnachtlich zu schmücken.  Seit diesem 

Jahr hieß es zwei Standorte mit Kränzen und festlich geschmückten Weihnachtsbäu-

men  auszustatten. Wir freuen uns sehr darüber! 

Zum 01.02. übernimmt der Mensaverein die Bewirtschaftung der Mensa. Im letzten 

Monat hat das Bewerbungsverfahren für die Küchenleitung stattgefunden. An dieser 

Stelle möchten wir uns ganz herzlich beim Vorstand des Mensavereins: Herrn Chris-

toph Kimmina (Elternvertreter), Frau Andrea Gottfreund (Elternvertreterin), Frau Elke 

Trögler (Elternvertreterin) Herrn Stephan Häming (Lehrervertreter) und Herrn Jens 

Farwick (Vertreter aus der Schulleitung) bedanken, die das Bewerbungsverfahren or-

ganisiert und an mehreren Tagen und Abenden durchgeführt haben. Vielen Dank auch 

an Leni Krause (7b) und Julius Tobinski (8c) die als Vertretungen der Schülerschaft das 

Verfahren unterstützt haben. 
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In diesem Schuljahr startet zum ersten Mal in der Jahrgangsstufe 8 unser Projekt „Her-

ausforderungen“. „Raus aus der Schule, rein ins Abenteuer“ Die Schülerinnen und 

Schüler stellen sich in Gruppen einer herausfordernden Aufgabe, die sie sich selbst 

ausgesucht haben und in Begleitung von Studierenden erleben.  In dem Projekt koope-

rieren wir mit der Katholischen Fachhochschule, die ein Seminar für Studierende an-

bietet, die unsere Schülerinnen und Schüler in dem Projekt begleiten möchten. Vielen 

Dank an Gerrit Diekmann, unserem Schulsozialarbeiter, der gleichzeitig einen Lehrauf-

trag an der KFH hat und die Studierenden für uns vorbereitet. 

Die Planung des Projekts hat viel Einsatz und Zeit von allen Beteiligten gekostet. Umso 

mehr freuen wir uns, dass die Schülerinnen und Schüler jetzt dabei sind, konkret ihre 

„Herausforderung“ zu planen. Ob diese dann als Herausforderung akzeptiert wird, ent-

scheidet eine Jury, denn es müssen verschiedene Kriterien erfüllt sein. Vielen Dank an 

die Elternvertreter/Innen Herrn Andersen, Frau Awiszus, Frau Aupers, Herrn Franken, 

Frau Jütting, Frau Janz-Lennartz, Frau Kreft, Frau Schröter, Frau Steinhaus, Frau Thie-

mann, Frau Wenzel und Frau Weyand die viele Ideen eingebracht haben und das Pro-

jekt von Seiten der Eltern unterstützen. Danke auch an Herrn Martin Dankbar, Herrn 

Jens Farwick und Frau Sabine Fuchs und Herrn Pascal Ohrndorf, die aus der Lehrer-

schaft für die Umsetzung des Projekts verantwortlich sind.  

Ein Herzlicher Dank geht an die Eltern, die sich bereit erklärt haben, auch in diesem 

Schuljahr unsere Eltern-Lehrerparty zu organisieren. Die Party im letzten Jahr war ein 

großer Erfolg und wir freuen uns, wenn am 07.02. wieder viele Gäste dabei sind.  

 

Informationen zur Neubauplanung 
 

Liebe Eltern, die Interimsmensa war passend zum Schulstart fertig. Wir freuen uns, 

dass wir bis zur Fertigstellung der neuen Schule und der neuen Mensa in einer guten 

Atmosphäre essen können und unser bewährtes pädagogisches Konzept der Mittags-

pausengestaltung weiter sehr gut läuft. 

Ab dem 09.12. bis zu den Weihnachtsferien wird der Durchgang zum Oberstufenge-

bäude wegen Bauarbeiten gesperrt, sodass die Schülerinnen und Schüler der Jahr-

gangsstufe 8 den Weg zur Mensa über die Manfred von Richthofen Straße/Andreas 

Hofer Straße nehmen werden. 

Ab dem zweiten Halbjahr wird der Weg dann wegen der Bauarbeiten ganz gesperrt 

sein. Dies bedeutet für uns, dass wir den etwas längeren Weg an der Manfred von 

Richthofen Straße/Andreas Hofer Straße nehmen werden. Damit trotzdem Unterricht 

immer pünktlich starten kann, werden wir voraussichtlich ab dem zweiten Halbjahr 

morgens 5 Minuten eher starten, um eine Pause zwischen der 5. und 6. Stunde einpla-

nen zu können. Der Unterricht beginnt dann um 7.55 Uhr. Sie werden rechtzeitig zu 

Beginn des Jahres noch einmal informiert. 

Ich erinnere noch einmal daran, dass Sie auf unserer Homepage die aktuellsten Pläne 

unseres neuen Schulgebäudes finden. Zudem können Sie die Bauarbeiten live beglei-

ten. Auf unserem Oberstufengebäude ist eine Webcam installiert, die Sie immer über 

den aktuellen Stand informiert. Den Link finden Sie ebenfalls auf der Homepage. 
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Stärken erkennen Herausforderungen schaffen gemeinsam wachsen 

 Kooperation mit der Universität Münster    

Wir sind Partnerschule der Universität Münster. Insbesondere kooperieren wir 

mit dem Institut für Angewandte Physik, das das Projekt „MExLab ExperiMINTe – 

Form Your Future“ für interessierte Schülerinnen und Schüler ins Leben gerufen 

hat. Im Zuge dieses Projektes forschten Schülerinnen und Schüler über 15 Mona-

te zu verschiedenen Fragestellungen rund um das Thema Umweltschutz und 

Nachhaltigkeit. Am Ende des Forschungsprojekts werden sie von der Universität 

ausgebildete Nachhaltigkeitsbotschafter sein.  Am 30.11. haben einige unserer 

ausgebildeten Nachhaltigkeitsbotschafter ihre Projekte beim Zero Waste Festival 

in der Universität vorgestellt. Henrike Sonnen und Johanna Woschalik 8a sind als 

Poetryslammerinnen aufgetreten und haben ihre Ideen und Gedanken zum The-

ma Nachhaltigkeit vorgetragen. Anna Onnebrink 8b, Mathilda Martin  8a haben 

interessierten Besuchern gezeigt, welche umweltfreundliche Alternative es zu 

Alupapier und Plastik gibt. Julius Tobinski 8c und Max Heinze 8d zeigten wie 

umweltfreundliches Shampoo und Duschgel hergestellt wird. Die ausgebildeten 

Nachhaltigkeitsbotschafter/Innen arbeiten als Multiplikatoren und unterstützen 

uns dabei, das Thema weiter in die Schulgemeinschaft zu tragen und weitere Pro-

jekte umzusetzen. 

Wir freuen uns, dass wir in diesem Schuljahr wieder die Möglichkeit erhalten, 12 

Schülerinnen und Schüler aus der jetzigen Jahrgangsstufe 7 ausbilden zu lassen. 

Die Schülerinnen und Schüler werden bald informiert und können sich dann für 

das Projekt bei der Schulleiterin bewerben. 

 

 Kooperation mit Lichtstrahl-Uganda 

Unsere Lichtstrahl-Kids haben wieder einiges auf die Beine gestellt. Am 07.11.  

präsentierten die Schülerinnen und Schüler aus der Lichtstrahl Gruppe gemein-

sam mit unseren Mountainbikern, der Kollegin Frau Silvia Taubert, Herrn Sascha 

Sodies  und dem Münsteraner Radrennfahrer Fabian Wegmann Buffalo Bikes, die 

in Uganda als Lastenfahrzeuge genutzt werden und es den Menschen dort er-

möglichen, viele Lasten zu transportieren und mobil zu sein. 

 

Unsere Schülerinnen und Schüler bauten einen Parcours in der Stubengasse auf 

und Münsteraner Bürgerinnen und Bürger konnten gegen den Radrennprofi Fa-

bian Wegmann auf den Lastenrädern antreten und Preise gewinnen. Gleichzeitig 

wurden selbsterstellte Weihnachtskarten verkauft. Der Erlös geht wie immer an 

unsere Partnerschule in Uganda.  

Es gibt noch einige der tollen Weihnachtskarten im Sekretariat der Schule zu er-

werben. 
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 Friedenslauf 
Auch unser dritter Friedenslauf war ein voller Erfolg. Vielen Dank an alle Sponso-

ren und alle Schülerinnen und Schüler, die durch ihr sportliches Engagement 

wieder viel  Geld für gute Zwecke erlaufen haben. Die Höhe des erlaufenen Gel-

des wird in unserem Adventsgottesdienst am 06.12. bekannt gegeben. Eingela-

den zum Gottesdienst sind Frau Heike Rath, die Vorsitzende des Vereins Licht-

strahl Uganda und Herr Daniel Hügel von Pax Christi. Der Ertrag geht zum einen 

an unsere Partnerschule in Uganda und zum anderen an ein Jugendzentrum in 

Haifa, das sich für den Dialog und den Frieden in Israel einsetzt.   

 

 Ausbildung von Streitschlichtern  
Neben unseren Medienscouts 2.0 werden uns zukünftig ausgebildete Streit-

schlichter bei der Schlichtung von Konflikten unterstützen. Die Gruppe wird von 

unserer Kollegin Frau Pia von Criegern begleitet. Der Münsteraner Streitschlich-

tertag am 09.11. bildete den Auftakt zur Ausbildung der Streitschlichterinnen 

und Streitschlichter.  

 

 Ausbildung von Schulsanitätern 
Wir bieten Schülerinnen und Schülern der Jahrgangsstufe 7 wieder die Möglich-

keit,  sich als Juniorschulsanitäter ausbilden zu lassen. Anschließend an die Junio-

rausbildung würde dann in der Jahrgangsstufe 9 die Schulsanitäterausbildung er-

folgen, die im Alter von 14 Jahren absolviert werden kann. Es werden noch inte-

ressierte Schülerinnen und Schüler gesucht. Die Schülerinnen und Schüler wer-

den in dieser Woche informiert und können sich dann bei der Kollegin Frau Fran-

ziska Bönte melden, die das Projekt leitet.  

 

 Kooperation mit dem Stadttheater Münster 
Neben unserer Kooperation im Rahmen des Projekts „Theaterstarter“ mit dem 

Stadttheater, die uns die Möglichkeit bietet mit den Klassen der Jahrgangsstufe 

5-7 mindestens einmal jährlich eine Vorführung zu besuchen, proben tanzbegeis-

terte Schülerinnen und Schüler gerade mit einem Choreographen der Städtischen 

Bühnen einen Auftritt mit dem Sinfonieorchester. Die Aufführung findet am 

29.02. um 19.30 Uhr im Stadttheater Münster statt. 

 

 Zweitbeste Mannschaft aus NRW bei deutscher Mountainbike Meis-

terschaft in Berlin 
Unsere Mountainbiker hatten sich für die deutschen Meisterschaften in Berlin 

qualifiziert. Mit dabei waren Felix Plümpe (7b), Derton Pajaziti (7d), Henri Möller 

(7d), Pelle Rumpf (6c), die die zweitbeste Mannschaft aus NRW waren und Platz 

10 in der Gesamtwertung schafften. Mit dabei waren außerdem Natan Katreniok 

(8c), Nevio van Lüpke (7a), Pepe Wilkens (8a), Sergio Steinbach (8a) und Carl Hof-

mann (8a). Ein Dankeschön geht an dieser Stelle auch an Herrn Sascha Sodies, der 

die Mannschaften trainiert und die Gruppe zusammen mit Frau Linna Tietmeyer 

nach Berlin begleitet hat. 



Seite 5 
 

 Aktionen in der Adventszeit 
Wir möchten uns als Schulgemeinschaft auf die Weihnachtszeit einstimmen und 

bewusst besinnliche Momente schaffen, in denen wir zusammen die Vorweih-

nachtszeit genießen können. Die Fachschaft Musik hat mittlerweile schon tradi-

tionsgemäß das Adventssingen organisiert. Wir treffen uns in der Adventszeit je-

den Mittwoch um 9.30 Uhr im Musikraum, um in weihnachtlicher Atmosphäre zu 

singen.  

Auch unser Mathematikadventskalender ist mittlerweile eine beliebte Tradition. 

Jeden Tag in der Adventszeit gilt es kniffelige Matheaufgaben zu Hause zu lösen. 

Die Aufgaben werden in der großen Pause im Verwaltungstrakt ausgegeben. Die 

Lösungen werden dann in den dortigen Briefkasten geworfen. Am Ende stehen 

tolle Preise für die Schülerinnen und Schüler mit den meisten richtigen Antwor-

ten. 

Am 06.12. feiern wir unseren Adventsgottesdienst um 8.30 Uhr in der Herz-Jesu 

Kirche. Sie sind herzlich eingeladen. 

Am 20.12. feiern wir unsere Schulweihnachtsfeier mit einem abwechslungsrei-

chen Programm. Dazu sind die Eltern aus der Schulpflegschaft herzlich eingela-

den. Die Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 7 und 8 feiern in der 3./4. 

Stunde und haben danach unterrichtsfrei. Die Schülerinnen und Schüler der Jahr-

gangsstufen 5 und 6 feiern in  der 5. /6. Stunde und haben danach unterrichtsfrei. 

 

Weitere Informationen zu den Projekten, Fotos und aktuelle Informationen und Termi-

ne finden Sie auf unserer Homepage: www.anneke-gesamtschule.de 

Ich wünsche Ihnen eine schöne und besinnliche Adventszeit. 

Ihre 
 

 
Schulleiterin 


